

## 平成18年度 第2回 函館市恵山地域審議会会議録

開催日時	平成18年10月25日 水曜日 14時00分～15時42分
開催場所	函館市恵山支所 2階 大会議室
内 容	<p>議 題</p> <p>(1) 前回の意見等の集約結果と取組状況について</p> <p>(2) 平成19年度地域別事業計画(案)について</p> <p>(3) 報告事項</p> <p style="padding-left: 20px;">・ 災害について</p> <p>(4) 地域振興全般に関する意見交換について</p> <p>(5) その他</p>
出席委員	<p>齊藤会長 藤原副会長 松浦委員 二木委員 東福委員 齊藤委員 成田委員 及川委員 佐々木委員 中村委員</p> <p style="text-align: right;">(計10名)</p> <p>・ 報道関係 北海道新聞社, 函館新聞社</p> <p style="text-align: right;">(計2社)</p>
欠席委員	<p>湊委員 芹田委員 横手委員 竹内委員</p> <p style="text-align: right;">(計4名)</p>
事務局の出席者の職氏名	<p>工藤 篤 恵山支所長 梅田 誠治 企画部地域振興室長</p> <p>石田 徹也 恵山副支所長 佐藤 洋一 企画部地域振興課長</p> <p>沢田 弘政 恵山支所地域振興課長 進藤 昭彦 企画部地域振興課主査</p> <p>小田 千里 恵山支所住民サービス課長 池田 達也 企画部地域振興課主事</p> <p>成田 正義 恵山支所保健福祉課長</p> <p>安田 政信 恵山支所産業課長</p> <p>平島 富士雄 恵山支所参事 (計19名)</p> <p>木村 周治 恵山支所建設課長</p> <p>大坂 光秋 恵山教育事務所副所長</p> <p>中野 文治 恵山高等学校事務長</p> <p>笹田 英一 恵山共同給食調理場長</p> <p>高 裕彰 恵山病院事務長</p> <p>佐賀井 学 恵山支所地域振興課主査</p> <p>上野 正人 恵山支所地域振興課主事</p> <p>田中 修一 恵山支所地域振興課主事</p>

1 開 会 ( 1 4 時 0 0 分 )	
2 会長あいさつ	
齊藤会長	(あいさつ)
3 出席委員の報告	
齊藤会長	<p>それでは、ただいまから、平成18年度第2回函館市恵山地域審議会を開催する。</p> <p>会議次第の3 出席委員の報告について、本日の出席委員は10人と、過半数を超えているので、地域審議会の設置に関する規程第8条第3項の規定により、会議は成立した。</p>
4 議 題	
	(1) 前回の意見等の集約結果と取組状況について
齊藤会長	会議次第の4 議題(1)前回の意見等の集約結果と取組状況について、事務局から説明させる。
事務局	(説明) 前回の意見等の集約結果と取組状況について
齊藤会長	何か質問、意見はないか。
二木委員	除草のための塩化ナトリウムの散布を今後も続けるのか？
木村課長	今後については、地域として塩化ナトリウムの散布が好ましくないとのことであれば、実施主体の函館土木現業所に対し、草刈りの実施を要請することは可能である。
佐々木委員	塩化ナトリウムの散布は自動車が錆びる原因になることから、地域で協力して草刈りをするなどしてはどうか？
木村課長	先ほど申し上げたとおり、地域からそのような声があれば、こちらから協議してまいりたい。また、皆様方でも自宅前の草刈りなど、地域のご協力をいただければ大変ありがたいと感じている。

	( 2 ) 平成 1 8 年度地域別事業計画 ( 案 ) について
斉藤会長	続いて、議題(2)平成 1 9 年度地域別事業計画 ( 案 ) について、事務局から説明させる。
事務局	( 説明 ) 平成 1 9 年度地域別事業計画 ( 案 ) について
斉藤会長	何か質問、意見はないか。
成田委員	小規模治山事業の日浦漁港地先の場所と規模についてお聞きしたい。
木村課長	1 , 5 0 0 m <sup>2</sup> を予定しているが、施工箇所については、これから専門の業者により危険な箇所を設定しようする段階であり、地域の状況および落石事故の現場を確認のうえ、対応したい。
成田委員	幸いなことに、今まで人的な被害はなかったが、知っている限りでは、漁船の一部破損が 1 件、船外機および軽トラックに当たったのがあったので、地域の声を聞いてやってもらいたい。
佐々木委員	恵山福祉センターのシャワーを使用していると、急に熱湯が出てきたり、冷水が出てくることもあり、危険である。
沢田課長	初めて聞いた話であることから、充分調査し、対応していきたい。
佐々木委員	以前からこのような状況で、周りの人たちもずっと前から受付に言っているとのことで、今まで支所には連絡が行かなかったのか？
沢田課長	課内の連絡体制を含め徹底されてないところがあり、お詫びしたい。
松浦委員	ウニの資源状況についてお聞きしたい。
安田課長	多少減少傾向にある感じではあるが、2 0 0 万個前後の移殖放流を実施している。調査した結果でも、大幅な減少状況にはないと考えている。
松浦委員	つつじ公園のつつじにツタが被さり、公園が荒れてきている。また、公園周辺は藪になっている。現状の春先一回の刈り払いでは、公園が荒れる一方である。

安田課長	<p>来年度については、ツタ等の刈り払いを春と夏の2回実施するよう予算要求したい。また、秋にはボランティアで刈り払いを行いたい。</p> <p>なお、今年度については10月に刈り払いを実施したい。</p>
佐々木委員	<p>海浜公園について、今年はゴールデンウィークの時期に草が伸びており、遊園地で遊んだり、昼食をとったりすることが出来なかったので、来年はゴールデンウィーク前に草刈りをしていただきたい。</p>
安田課長	<p>来年以降は状況を見ながら対処していきたい。</p>
藤原委員	<p>現在、古武井地区から道道元村恵山線の改良が行われているが、先日の災害時に、古武井地区の道路に波がかぶり、御崎地区は通行止めとなった。</p> <p>この改良工事はどのくらいの期間がかかるのか？</p>
木村課長	<p>事業主体である北海道に、支所長をはじめ市全体で要望を強めているが、予算の関係もあり、まだ時間がかかるものと承知している。</p>
藤原委員	<p>災害により御崎地区の道路が閉鎖された場合の代替の道路は考えていないのか？あるいは現在の道路を改良していくのか？</p>
木村課長	<p>現在の計画では、一定の区間以降は避難道としての考えもあることから、山間部を通って行ったほうが良いのではないかと方向で進んでいる。</p>
東福委員	<p>恵山は活火山であることから、現在の防災対策はどうなっているのか？</p> <p>恵山地域で指定管理者制度の適用を受けている施設はどこか？</p> <p>先日ゴミの収集を実施したが、昨年と同様、国道の榎法華に行く途中の車の待避所の下水の付近に、大量のゴミが不法投棄されているので、適切な環境整備を行ってほしい。</p>
沢田課長	<p>防災対策については、旧町村の防災計画により対策が示されている。</p> <p>現在、函館市では新しい防災計画を策定中であり、その中で火山対策を含めて網羅したもので、本年度中を目途に作業中である。</p> <p>恵山支所管内で指定管理者制度を適用している施設は、恵山パークゴルフ場1カ所となっている。</p>
小田課長	<p>国道沿いのゴミについては、北海道開発建設部が業者委託により清掃を実施している。</p> <p>旧恵山町時は、ゴールデンウィーク中に不法投棄されたゴミの収集と併せて、つつじまつりの直前の5月12日から13日にかけて毎年ゴミの収集を</p>

	<p>実施していたが、合併後は市の一斉清掃日である4月15、16日に実施している。</p> <p>先日の秋の清掃のときには、東福委員が指摘した場所のゴミの量は、昨年の5分の1くらいで、今回のゴミはしけによる海岸のゴミがほとんどであり、ゴミの量は昨年の2倍あったが、陸地のゴミは少なかった。</p>
松浦委員	<p>つつじ公園を入っていくと、つつじの枝先の枯れたのがたくさんあり、これはつつじの老化を意味しており、世代交代を考えてもらいたい。</p>
及川委員	<p>クリーン作戦の一環として年2回程度、管内全域の側溝にEM菌を散布してほしい。</p>
沢田課長	<p>EM菌については、町内会で各家庭に配付しているところもあり、各公共施設や排水設備等については、市の予算により一部散布しているが、管内全区域でどの程度必要なのかは、予算の関係もあり、いままでどおりとなると思うが、出来る範囲で町内会とも連絡を取りながら検討していきたい。</p>
及川委員	<p>日浦から日ノ浜までの町内会は各家庭にEM菌を配付しているが、その他の町内会はまだであり、地域にEM菌の効果を周知してほしい。</p>
工藤支所長	<p>この件に関しては、管内全体の町内会が共通認識をさらに深め、出来ることからやっていきたい。</p>
	<p>(3) 報告事項</p>
斉藤会長	<p>続いて、議題(3)報告事項について、事務局から説明させる。</p>
事務局	<p>(説明)</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>・ 災害について</li> </ul>
斉藤会長	<p>何か質問、意見はないか。</p> <p>&lt; 質問、意見なし &gt;</p>
	<p>(4) 地域振興全般に関する意見交換</p>
斉藤会長	<p>次に、議題(4)地域振興全般に関する意見交換に入るが、意見等はないか。</p>
成田委員	<p>空き校舎の利活用について、現在の状況はどうなっているのか？</p>

大坂副所長	<p>旧恵山小学校と旧古武井小学校の体育館については，函館市の産業遺産の保存庫にする案がある。旧恵山小学校の体育館は一般開放しているほか，教室を恵山貝塚の遺跡の保存庫として活用している。また，合併建設計画に旧恵山高校の解体が載っている。</p>
成田委員	<p>将来的に解体するにせよ利活用するにせよ，今後も建物の維持を行ってほしい。</p>
斉藤委員	<p>空き校舎とその敷地を，行政財産から普通財産にできないか？</p>
工藤支所長	<p>空き校舎の利活用については，財政的な裏付けが必要であり，現状では非常に厳しいと思う。また，普通財産への変更については，現時点では文部科学省所管の補助金の返還が必要となってくることから，すぐには無理である。また市では，遊休土地については，民間に提供するという考え方である。今後については，時間をかけて検討していかなければならない。</p>
佐々木委員	<p>管内の空き校舎はまだ新しく，卒業生や親たちの思いもあるので，何かに利活用してほしい。あさひ小学校では，統合した学校の歴史が展示された資料室があり，自由に見学できる。管内の小中学校についても，このようにしてもらいたい。</p>
大坂副所長	<p>小学校，中学校それぞれ1校ずつになったが，中学校については9月末に資料室が完成し，小学校については現在準備中であり，10月末か11月はじめに資料室が完成するので，ご覧いただきたい。</p>
	<p>(5) その他</p>
斉藤会長	<p>次に，議題(5)その他であるが，事務局から何かあるか。</p>
沢田課長	<p>地域審議会委員の改選および公募について，改めて報告とお願いをする。現在の地域審議会の委員の任期は本年11月末までであることから，12月から新しい委員で構成されることとなり，公募については市政はこだて10月号でもお知らせしているが，公募2名，学識経験者13名，計15名が委員となる。</p> <p>委員の要件としては，地域に居住する20才以上で合併建設計画および地域振興に関心，知識，経験がある方となっているが，一定度の青年および女性の登用をお願いしている。学識経験者については，各団体からの推薦により選出されることから，この点についてよろしくお願いしたい。</p> <p>また，現在市では新しい函館市総合計画を作成中であるが，その計画に関</p>

<p>齊藤会長</p> <p>齊藤会長</p> <p>齊藤会長</p>	<p>する委員を，地域審議会委員の中から選出してほしいとの要請が11月に来ることとなっており，本件については正副会長および事務局に一任をいただきたい。</p> <p>本件について正副会長および事務局へ一任ということによろしいか？</p> <p>&lt;委員一同，異議なし&gt;</p> <p>以上で，本日の日程はすべて終了したが，現委員での審議会は今回が最後ということで，感想等があるか。</p> <p>&lt;感想等なし&gt;</p> <p>これをもちまして，平成18年度第2回函館市恵山地域審議회를終了する。</p>
<p>5 閉 会（15時42分）</p>	

以上，平成18年度第2回函館市恵山地域審議会会議録と確認する。

会 長

印